

# EELV Rouen

Journal Europe Ecologie Les Verts de Rouen - Numéro gratuit -

Décembre 2011

# Accord EELV-PS: à suivre...

Récemment, petites et grandes phrases fusent de tous bords autour de l'accord passé entre Europe Ecologie Les Verts et le Parti Socialiste. Les questions de l'implantation du nucléaire, de son devenir en France en sont essentiellement la cause et ont actuellement le mérite d'être enfin débattues. Aux côtés de ces décisions fondamentales, il existe de sérieuses analyses et propositions partagées entre nos deux formations. Un accord entre deux partis de Gauche, à ce point attaqué par le lobby nucléaire et la Droite, mérite qu'on s'y attarde!

Notre objectif: une véritable alternative à la spirale de sacrifices imposés, au plus grand nombre d'entre-nous, par les droites libérales au pouvoir, éternelles porte-paroles d'une intolérable et inhumaine compétition de tous contre tous.

2012-2017

socialistes et écologistes,

#### ensemble

pour combattre la crise et bâtir un autre modèle de vivre ensemble.

Nos valeurs partagées et nos priorités fondent notre contrat de mandature.

# I - D'abord, dominer la finance et réorienter l'Europe pour un monde plus solidaire

- 1) Reprendre la main sur le système bancaire
- 2) Doter l'Europe d'une stratégie offensive et défensive dans la mondialisation
- 3) Promouvoir un multilatéralisme rénové et durable

#### II – Imaginer un nouveau modèle de développement économique, social et écologique

- 1) Produire autrement
- 2) Travailler tous, travailler mieux
- 3) Rendre l'impôt plus juste, plus citoyen, plus écologique

# III – Faire de la transition énergétique une urgence et une chance

- 1) Donner la priorité à l'efficacité énergétique
- 2) Rééquilibrer la production française d'électricité en faveur des énergies renouvelables
- 3) Réussir la révolution des transports

### IV – Améliorer la vie quotidienne des Français et préparer l'avenir de notre jeunesse

- 1) Faire de l'éducation la priorité nationale et du savoir le levier du redressement
- 2) Renforcer le pouvoir d'achat
- 3) Permettre l'accès à la santé partout et pour toutes et tous
- 4) Rendre le logement accessible et durable, réinventer la ville
- 5) Garantir le droit à la sécurité et à la justice, lutter contre les discriminations
- 6) Défendre et développer les services publics

#### V - Bâtir une République nouvelle

- 1) Refaire de la séparation des pouvoirs la matrice de notre République.
- 2) Il faut aussi rendre notre démocratie plus vivante et à l'image de la société.
- 3) La République nouvelle sera décentralisée.
- 4) Pas de République nouvelle sans indépendance réelle pour la justice.
- 5) La démocratie suppose le véritable pluralisme des médias.

#### L'espoir de la France, c'est une majorité de gauche et des écologistes

«2012-2017 Le texte intégral de mandature EELV - PS »

en ligne et format pdf sur notre site : rouen.eelv.fr - rubrique Europe Ecologie Les Verts

# PIC DE POLLUTION AUX PARTICULES FINES : CE N'EST PAS UNE FATALITE!

Notre Ville et notre Agglomération ont connu ces derniers jours un fort pic de pollution aux particules fines.

Air Normand a lancé une alerte et préconise sur son site certaines précautions à prendre, notamment pour les personnes sensibles.

Les particules fines sont dues essentiellement au chauffage au bois et aux moteurs Diesel des voitures et des camions. La qualité de l'air contribue fortement à la qualité de vie et représente des enjeux sanitaires importants.

En effet une étude de l'INSERM, qui examine le lien entre cancer et environnement, nous apprend;

• Les rapports et expertises s'accumulent pour démontrer la toxicité des

émissions de particules fines sur la santé des habitants de zones urbaines et périurbaines. Cela représente de très nombreux décès par cancer par an en Europe. Dans notre agglomération cela représente entre 80 et 100 morts par an liés aux pollutions atmosphériques;

On meurt de ces émissions aujourd'hui en France. L'expertise de l'Inserm indique qu'à Paris, Grenoble, Rouen et Strasbourg, 10 % des cancers du poumon sont attribuables à l'exposition aux Particules fines.

Mais cela n'est pas une fatalité et les pouvoirs publics peuvent mettre en place certaines politiques afin de réduire le nombre d'émission de particules fines. Ainsi, les élu-es EELV ont toujours défendu ;

• La réduction de la place de l'automobile dans nos modes de déplacement et la sensibilisation des populations sur le sujet ;

> Le fort développement transports commun, des modes de déplacement dits actifs (développement pistes cyclables notamment), et la mise en place de Parking Relais (P+R) en périphérie de Rouen; C'est aussi pour cela qu'il faut interdire la circulation des camions en centreville, Rouen étant l'une des dernières villes de France à l'autoriser. Nous réaffirmons

l'urgence de mettre en place définitivement un schéma de circulation des Poids Lourds alternatif interdisant le passage sur les quais (comme le schéma mis en place pendant la foire par la SUD III).

> Pour le Groupe des Elu-es Europe Ecologie Les Verts de la Mairie de Rouen

Les Co-présidents



Françoise **LESCONNEC** 

Jean-Michel
BEREGOVOY



#### **Conseil Municipal: Motions d'urgence EELV ROUEN**

Conseil Municipal du 2 décembre 2011 Motion relative à la circulation de matériaux radioactifs (\*)

Considérant la dangerosité des combustibles nucléaires retraités par l'usine AREVA ( de La Hague,

Considérant que chaque année, plusieurs convois ferroviaires ou routiers traversent la France et notre commune pour convoyer ces déchets avant et après retraitement,

Considérant qu'un convoi ferroviaire reliant La Hague à Gorleben est passé près de notre commune, le 23 novembre dernier,

Considérant que ces transports comportent des risques réels tant pour les cheminots, que pour les usagers et les populations riveraines,

Considérant la vulnérabilité du convoi pendant la

durée du transport,

Le Conseil Municipal de Rouen mandate Madame le Maire pour solliciter Monsieur le Préfet afin ;

 qu'une information transparente soit donnée aux élu-e-s du Conseil Municipal et aux populations;

- que les moyens de prévention contre toute forme d'attaque ou d'avarie du convoi soient communiqués aux élus du Conseil Municipal ainsi que les dispositifs de protection, voire d'évacuation, prévus en cas d'accident majeur;
- que le passage du convoi se fasse en dehors des horaires de circulation des trains de voyageurs.
- (\*) vote inconnu à l'heure du tirage du journal.

### **PALAIS DES SPORTS: POUR UNE POIGNEE DE KINDER SURPRISE**

Sans Sponsor!

Ainsi donc, le Palais des Sports de notre agglomération va s'appeler «KindArena»... Un choix qui laisse rêveur. Comme un enfant qui commence à déballer de ses petits doigts anxieux un œuf fourré au plastique, (la) citoyen(ne) de l'agglomération commence à frissonner, transpirer, angoisser, espérer, s'interroger : quelle surprise va-t-on trouver à l'intérieur ?

La CREA a donc offert contre 5 millions d'euros (sur 10 ans) à Ferrero France le droit de donner le nom « KindArena » à un équipement public largement bâti avec le pouvoir financier d'investissement de la CREA reposant sur les impôts

locaux des habitants. On est content de savoir que ces 5 millions seront déduits de la part que nous finançons (non, là, je rêve?).

On peut déjà par le principe être contre le fait de donner un nom

issu du commerce à un équipement réalisé avec des fonds publics. Mais là, avec Ferrero, c'est une longue histoire... On aurait dû (ou pu) sentir le coup venir. Souvenons-nous de la statue d'Aimé Césaire. Il y a un an tout juste, la Ville de Rouen emmenée par sa première magistrate bradait pour la somme de 60.000 € le souvenir du militant anticolonialiste et progressiste à la même société, Ferrero France.

Les élu(e)s écologistes rouennais avaient été les premiers (et pratiquement les seuls) à s'élever contre ce « sponsoring ». Ainsi on permettait à une société qui, si j'ose dire, a fait son beurre avec le cacao qui fut une des denrées moteur du commerce triangulaire, puis de la colonisation et de la néo-colonisation de récupérer le nom et le souvenir de l'ancien maire de Fort de France et fondateur du Parti Progressiste Martiniquais. Le tout dans un jardin dont le nom (Jean de Verrazane) est celui d'un explorateur du XVIème siècle ayant participé à des expéditions ayant permis à la vieille Europe de faire main basse sur le nouveau monde... Joli symbole qui montre le renoncement d'une partie de la Gauche face à des valeurs historiquement portées par elle...

Un an plus tard, ce ballon sonde se transforme en montgolfière. La statue est devenue Palais. Les sommes en jeu dans ce « sponsoring » devenu « naming » ont été multipliées par presque 100. Et là aussi, de nombreux symboles sont battus en brèche. Il est loin le temps où la Gauche soutenait un sport populaire et amateur par l'intermédiaire de fédérations comme la FSGT (Fédération Sportive et Gymnique du Travail,

initiée par le Front Populaire).

Non, aujourd'hui, une partie de la Gauche préfère associer une multinationale qui porte haut et fort les valeurs du sport professionnel (qui utilisera ce palais des sports ? des sportifs amateurs ?), de la malbouffe (ah, le Nutella ! les rochers de l'ambassadeur! les bouchées de mon chéri...) et de l'évasion fiscale (les sportifs français engagés par Ferrero pour ses campagnes publicitaires résident aux States, en Suisse...).

On passera vite également sur les conditions de travail des petites mains qui fourrent les œufs surprises avec des jouets made in Moins-Disant Social et sur le gaspillage en ressources pour

poubelles quelques jours ou semaines après la consommation de l'œuf en chocolat. Sans parler de la distance parcourue par ces babioles avant d'intégrer

fabriquer ces petits jouets qui intègrent nos **Tribune Libre** Garantie...

> Que Ferrero veuille utiliser le sport pour se refaire une virginité alimentaire et éthique n'est pas un hasard. Ce n'est pas la seule entreprise à le faire. Là aussi, et c'est arrivé près de chez nous avec le sponsoring écrasant d'Areva avec l'athlétisme (d'ailleurs, le président de la FFA n'est-il pas ancien maire de Val-de-Reuil et adhérent du PS?).

> Pas un meeting ou une compétition sans le logo de la société nucléarocrate (je ne sais pas si çà se dit, mais bon...) sur les dossards ou sur les affiches comme, par exemple (ou plus justement « Tiens! Ça par exemple! ») au meeting (sportif, je précise) de Sotteville-lès-Rouen, soutenu allègrement par le CG76, le CRHN, la CREA et la ville de Pierre Bourguignon (à propos une anagramme de son nom est « Piroguier borgne nu », vous pouvez vérifier !), collectivités toutes dirigées par un hiérarque du PS...

Mais grâce à tout ce petit monde, nous devrions le savoir maintenant : le nucléaire, c'est comme le sport, sain, jeune, moderne et performant! Mais là où nos « amis » ont raté le coche avec ce « naming », c'est qu'ils auraient pu faire encore plus fort et aller (pour une fois ?) jusqu'au bout de leur logique. En effet, avec « KindAreva », la CREA aurait pu toucher encore plus de pognon, et nos impôts locaux être réduits d'autant. Non? Je rêve encore?

> Jean-Luc CHAVANIEUX Conseiller Municipal EELV Bois-Guillaume



# 2 0 1 2 - 2 0 1 2 - 2 0 1 2 Présidentielles 22-29 avril Législatives 10-17 juin







Retrouvez
l'ensemble des
tracts, infos
et documents,
programmes
de campagne
sur le site

evajoly2012.fr

Le choix de l'écologie!





# Rassurer les marchés, ... la crise pour nous!

Les revirements de Nicolas Sarkozy: 6 ans plus tard... Ses convictions ressemblent à des revirements: vote des étrangers, retraite à 60 ans, pouvoir d'achat, police de proximité.

- Le crédit d'impôt développement durable pour favoriser les travaux d'économie d'énergie sera également diminué.
- Gel des prestations sociales
   1 % pour 2012, principalement les allocations familiales
   et les aides au logement.
- La litanie des plans sociaux en France continue...

Peugeot Citroën = 4 000 suppressions d'emplois en 2012 ;

BNP-Paribas : 373 postes de la banque d'investissement CIB ;

Société Générale : plusieurs centaines d'emplois dans sa division BFI (banque de financement et d'investissement) ;

Crédit Agricole : 1 000 suppressions de postes dans sa division BFI ;

Sanofi: 1 455 emplois dont 555 postes en Europe;

Comareg/ParuVendu : plan social de 1 650 salariés ;

SeaFrance : mise en liquidation judiciaire avec maintien de l'activité jusqu'au 28 janvier 2012 ;

Pfizer: 225 emplois. En 2009, Pfizer avait déjà supprimé 700 postes. (groupe pharmaceutique américain).

Et aujourd'hui, hausse des chiffres du chômage.

Marie France PERSIL





# EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS ROUEN,





34-35, quai du Havre - 76 000 ROUEN - 02.35.70.12.10 - eelvrouen@yahoo.fr

Responsables de la Publication : Stéphane MARTOT: Secrétaire Groupe de Rouen - Benoit LECLERC: Coordination et Réalisation - Comité de Rédaction: Bureau du Comité Local EELV ROUEN - Notre nouveau site: **rouen.eelv.fr**